



‘Entrampan’ las deudas al Ayuntamiento

El XXI Ayuntamiento busca la forma de ejercer, sin adquirir más créditos, poco más de 100 millones de pesos que restan de los 665 millones 156 mil 105 pesos que obtuvieron del Banco Bansi, como resultado de la aprobación de la reestructuración de su deuda pública.

Pero para ello necesitan de una calificación favorable, adicional a las que ya obtuvieron de las empresas Fitch Rating y HR Rating; y en breve se presentarán ante la firma calificadora Verum, en Monterrey.

Samuel Jaime Aguilar, tesorero municipal, indicó que se cubrieron los adeudos con instituciones bancarias y con la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Ensenada (Cespe), lo que suma 550 millones de pesos.

Sin embargo, deben pagar una suma de 70 millones de pesos al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Uno de los obstáculos que han "detectado" las empresas calificadoras, es el adeudo del gobierno municipal por más de 400 millones de pesos que mantiene con el Issstecali.

En este sentido, el funcionario comentó que ya se les explicó que se trata de una deuda con el mismo sistema de gobierno, y que no hay un documento firmado, sino un reconocimiento del endeudamiento.

"Si se dispone del dinero que se obtuvo de Bansi sin la calificación de una tercera empresa, entonces subiría la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio de + 2 puntos a + 6 puntos", explicó.

Más retenciones

Jaime Aguilar indicó que, actualmente, el fideicomiso creado para el pago de la reestructuración de la deuda pública (que paga a Bansi), retiene 60 por ciento de las participaciones federales que recibe Ensenada.

Sin embargo, otro porcentaje de estas participaciones serán destinadas al pago del Issstecali, una vez que se concrete el plan del gobierno del estado, que integra a todos los ayuntamientos endeudados con esa institución.

Al respecto, el tesorero municipal mencionó que el gobierno estatal plantea retener un 27 por ciento de dichas participaciones para garantizar el pago al Issstecali, lo que sumado a lo que ya retiene el fideicomiso (que es el 60%), dejaría sin flujo de efectivo a la administración.

Además, señaló, se les planteó que les hicieran una quita más grande, pues ellos están proponiendo sólo un 10 por ciento.

Observó que al cierre de agosto la deuda con el Issstecali asciende a 401 millones de pesos, pero cada mes se incrementa alrededor de 5 millones de pesos.